

1. Alcance de la revisión ambiental y social

El análisis ambiental y social de la operación propuesta consistió en una revisión de documentación y de su página web, además de una llamada con la gerencia. Konfío tiene experiencia trabajando con la banca multilateral no sólo como prestamistas si no también como accionistas, como es el caso de la Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés).

2. Clasificación ambiental y social, y sus fundamentos

La línea de financiamiento para MPYMES propuesta recibe la clasificación IF-3 según la Política de Sostenibilidad de BID Invest. La misión de Konfío es impulsar el crecimiento de pequeñas empresas en mercados emergentes. Los subproyectos a los que se brindará apoyo tienen un potencial de riesgo bajo. Los subpréstamos de microcrédito son hasta US\$8,000 a plazo de 12 meses. Los subpréstamos a pequeña y mediana empresa son de hasta US\$14,000 a plazo de aproximadamente 18 meses. Todos sus subpréstamos están en México y se encuentran distribuidos alrededor de todo el país con mayor participación en la región central (37%).

Los cuatro sectores mayores en la cartera son: 36% comercio, 12% servicios profesionales, 10% construcción y 10% industrias manufactureras. Menos del 2.5% de la cartera está asignado a agricultura y silvicultura. La mayoría de los préstamos se caracterizan por ser ágiles principalmente en una plataforma virtual y sin necesidad de un colateral. Este año Konfío hizo su primer préstamo de US\$350,000 a un cliente en sector comercio. Los subproyectos tanto de categoría A (riesgo alto) como los que realicen actividades en la lista de exclusión del BID, serán excluidos del financiamiento de BID Invest.

3. Riesgos e impactos ambientales y sociales

Konfío tiene 289 empleados, de las cuales 80 son mujeres (28%). De los 14 cargos gerenciales 3 son ocupados por mujeres. Konfío cuenta con una política de recursos humanos, una lista de exclusión y código de ética que incluye un correo designado para levantar denuncias al Comité de Conducta quien se responsabiliza por registrar, clasificar y dar seguimiento a las denuncias.

Los riesgos ambientales y sociales de esta transacción están asociados a la capacidad del personal de Konfío para evaluar y gestionar los riesgos asociados a sus préstamos. Konfío cumple con la legislación nacional. Sin embargo, no cuenta con un sistema de gestión ambiental y social dado que el riesgo ambiental y social de sus préstamos es considerado bajo.

4. Medidas de mitigación

Konfío si bien cuenta con una lista exclusión, ésta debe ser complementada para garantizar que todos los préstamos respaldados cumplan con lo establecido en la Lista de Exclusión de BID Invest, las leyes locales y nacionales aplicables en materia ambiental y social. Con el objetivo de que el personal de Konfío conozca mejor los requerimientos de BID Invest, las personas responsables tomarán el curso en línea^[1] del BID Invest para intermediarios financieros. El curso “Sistemas de Gestión Ambiental y Social”, virtual y gratuito, permitirá al personal de Konfío aprender sobre la integración de prácticas ambientales y sociales dentro de la gestión de riesgo de la empresa.

[1] <https://cursos.iadb.org/es/indes/sistema-de-gesti-n-ambiental-y-social-una-oportunidad-de-negocio>